

Quelle formation professionnelle à 29 ans ?

Par **bea**, le **15/09/2014** à **18:10**

Bonjour à tous,

Je viens ici pour chercher des conseils car je cherche une formation. J'aimerais un métier où je puisse être autonome mais je ne sais pas dans quoi m'orienter.

J'ai 29 ans. Il y a 10 ans jusqu'au bac mon parcours était normal puis ma vie a dérapé.

1ère année post bac : mauvais choix d'orientation (1 L1 de socio). Rapidement j'ai vu que ça ne menait à rien dc je n'ai même pas terminé l'année= 1an de perdu.

2ème année : ma L1 de droit était bien partie, j'avais validé mon semestre 1 mais ma mère a un peu "défoncé mon année" (pour me faire hospitaliser pour anorexie/dépression). Résultat Semestre 1 validé mais je n'ai pas pu passer le 2.

A l'époque on ne pouvait pas faire+ de 2 inscriptions (époque du deug) et comme j'avais déjà été inscrite j'ai donc été ds une école. J'ai réussi la 1ère année et j'ai raté la 2ème (c'était l'ancien diplôme de 3ème clerc).

Résultat 4 ans pour rien. Je suis donc partie travailler à 22 ans car je trouvais que j'avais perdu trop de temps.

Quand j'avais 25 ans, j'ai pensé à reprendre mes études (à une période de chômage mais des conseillers de la mission locale m'ont dit que j'étais trop vieille et j'ai lâché l'idée. Aujourd'hui je le regrette énormément).

Il y a 2ans j'ai fait une validation (L3 par correspondance avec un job plein temps). J'étais contente de reprendre mes études mais ma chef me faisait rester tard la veille de mes partiels et passait son temps à me dire que ma collègue était mieux que moi etc. donc j'ai déprimé ce qui fait que je ne suis pas allée passer beaucoup de matières donc redoublement car défaillante même si j'ai validé tout ce que j'étais allée passer. Donc 1an de perdu à nouveau.

Puis j'ai recherché à nouveau un job. Le 1er c'était finit en septembre. J'ai passé mon temps à chercher pendant 3 mois (recherche à temps plein). Puis j'ai trouvé un CDD 35h qui s'est transformé en 45h (chez un avocat). Du coup je me suis retrouvée au rattrapage car ce job me prenait trop de temps donc j'ai recommencé à travailler mes cours à partir de janvier pour des partiels en mai et comme l'année d'avant je n'avais pas passé grand chose j'avais pas mal de matières.

En fait je regrette énormément mon parcours rempli d'erreurs que j'aurai largement pu éviter.

C'était pas dur de réussir mais j'étais mal dans ma peau.

Maintenant je suis "vieille" (à 29 ans je ne suis plus éligible pour faire des cursus par alternance car j'ai + de 25). J'ai un niveau trop bas pour faire du juridique et je n'ai pas de double cursus. Pour le M2 c'est foutu vu mon parcours et vu la sélection.

Je ne sais pas dans quoi m'orienter si je valide ma L3. Une L3 seule ne sert à rien. Les concours admin ne m'intéressent pas en plus c'est trop aléatoire. Perdre 1an à 29 ans ça compte + qu'à 23. Je voudrai me former.

J'aime le droit, les langues l'informatique, rédiger, écrire, les sciences. A un moment j'avais pensé à journaliste mais c'est précaire. Le marketing on dit que c'est bouché. Il n'y a pas de spé en droit qui me rebute particulièrement car je trouve que tout est intéressant.

Par ex en L3 j'ai eu 17 en oblig/15 en RCT/11 en RIT/15 en DIP/16 en droit comparé /13 en anglais....mais bon en redoublant ça ne vaut rien. En L1, j'avais 15 en civil, 11 en constit...rien d'extraordinaire pour une L1.

En entreprise je m'ennuie vite. Une chef m'a même dit que j'en faisais trop et qu'elle en demandait pas autant. Sauf que moi je m'ennuie. Du coup j'ai fais plein de jobs pour pallier ça car à un moment je me sens frustrée comme les gens ne délèguent pas. J'ai bossé dans le notariat, chez des avocats, dans une association de juristes, dans un magasin, total du tout 6 ans.

Parfois je me dis que ça serait + intéressant pour moi d'être en profession indépendante car je déprime en entreprise. En fait j'en ai marre de dépendre du bon vouloir d'autrui pour avoir du travail (ou pas). J'ai un grand besoin d'apprendre (je ne sais pas trop d'où ça vient mais j'aimerais trouver une formation et profession qui me permettent de combler ce "problème"). Je voudrai être sur un emploi autonome. Je vis très mal les rapports hiérarchiques marqués du style "petit chef" (comme pas mal de gens je pense mais je trouve ça fréquent dans le droit).

J'aimerais me former. Dois je changer de secteur totalement ? j'ai l'impression que le droit est bouché. Même pour l'assistanat sur le VG il y a très peu d'annonces....

Merci des conseils éventuels et désolé pour le pavé.

Par **joaquin**, le **15/09/2014** à **18:26**

Bonjour,

Avant de reprendre vos études, il faudrait savoir effectivement quelle profession vous souhaiteriez entreprendre. En ce qui concerne les professions juridiques, si vous souhaitez être indépendante, il faut au minimum 6 à 7 années après le bac pour pouvoir exercer. Par exemple, si vous souhaitez embrasser la profession d'avocat, il faut que vous passiez un master 1, puis un master 2 (facultatif mais conseillé), et en même temps suivre les cours d'un IEJ pour passer le CRFPA. Après réussite au CRFPA (examen difficile), il vous faudra faire encore un an et demi de stage chez un avocat (+école d'avocat EDA) avant de passer le CAPA. Si vous êtes en L3, ça veut dire encore 3 ou 4 années d'études. C'est possible, mais il

faut être sûr du futur métier que l'on veut exercer, car les études sont longues et difficiles.

Cordialement
JG

Par **bea**, le **16/09/2014** à **00:38**

Bonsoir,

Merci beaucoup de votre réponse.

En fait je lis très souvent les forums donc pour avocat j'ai vu que ça avait l'air difficile effectivement. Et comme je n'ai plus 18 ans j'ai un peu peur de perdre une année (un concours ça a toujours une part d'aléa et je ne pense pas faire partie des meilleurs).

J'aimerais bien faire du conseil juridique mais en lisant les forums j'ai l'impression que c'est difficile d'obtenir un poste de juriste d'entreprise junior. Donc je me demande où vont les gens qui ont des M2 en droit ? A part juriste et avocat sur quel type de poste peut on exercer ce genre de missions ?

Dans les banques il y a des gens qui font du conseil mais c'est souvent commercial. Personnellement, je ne suis pas trop branchée "vente".

Sinon ce qui me plairait dans le droit hormis le conseil ce serait de rédiger des articles juridiques (rédacteur juridique ?) sur des thèmes juridiques car j'aime écrire.

D'après vous aurais-je une chance d'avoir un M2 malgré mon parcours ? C'est un peu compromis non ? Mon dossier n'est pas terrible. Je regrette beaucoup toutes ces erreurs.

En tout cas merci beaucoup pour cette première réponse.

Béatrice.

Par **joaquin**, le **16/09/2014** à **08:27**

Avec un peu de volonté et de travail, tout est possible. J'ai passé ma maîtrise en droit à 36 ans, tout en travaillant. Par contre, avec un M2, vous ne pourrez plus exercer le métier de juriste à titre indépendant (la profession de conseiller juridique a été supprimée en 2000). Vous ne pourrez travailler que comme juriste salarié d'une entreprise, ou collaborateur d'avocat, de notaire...

Cordialement
JG

Par **bea**, le **16/09/2014** à **11:51**

Bonjour,

Déjà félicitations pour votre parcours. Vous avez passé le CAPA ? Vous êtes juriste ? Dans quelle structure ?

Donc vous avez fait votre maîtrise avec le CAVEJ (vu que vous travaillez en même temps)? ou vous vous êtes fait dispensé de Td ? si ce n'est pas indiscret, vous exercez dans quelle genre de structure et quelle spécialité ? Vous pouvez m'expliquer votre parcours ?

En fait ce que je voulais savoir c'est si selon vous, par rapport à mon parcours j'ai une chance d'être acceptée dans un M2. Vu la sélection et qu'on ne prend que les meilleurs je me dis que c'est un peu mort non ? Mon parcours est un peu chaotique. J'aimerais savoir si vous pensez que c'est possible parce que si je fais un M1 et qu'au final je ne suis pas prise en M2 je perds 1an pour rien.

Merci.

Par **joaquin**, le **16/09/2014** à **12:02**

Rebonjour,

Je n'ai pas passé le CAPA. En fait, je suis fonctionnaire à la DGCCRF (enquêteur) où je m'occupe essentiellement de réglementation concernant le code de la consommation et le code de commerce (pratiques anticoncurrentielles). Ce n'est peut-être pas le métier dans lequel vous souhaiteriez vous investir, si j'ai bien compris vos attentes. Mais comme on dit, le droit ça mène à tout, et la fonction publique offre pas mal d'opportunités aux diplômés en droit. Pour ma formation, je l'ai fait en télé enseignement universitaire, université de Grenoble Pierre mendès France.

Cordialement
JG

Par **bea**, le **16/09/2014** à **12:51**

Re :-)

Merci de votre réponse.

c'est encore moi. Comme mon dernier job est finit je profite d'un "creux" pour me renseigner pour ne plus faire d'erreurs.

Je suis convaincue qu'il existe des métiers "méconnus" des étudiants. Par exemple je connais

de nom la DGCCRF mais j'ignore les métiers qui existent à l'intérieur.

Pouvez-vous m'expliquer en quoi consistent vos tâches ? Vous êtes rentré sur concours ? C'est peut être un a priori mais les places doivent être rares dans ce domaine non ?

Pour la fonction publique c'est plus que j'ai tendance à me dire que vu le monde il faut être vraiment dans les meilleurs pour réussir ce genre de concours non ? alors qu'un diplôme si on travaille on peut réussir. Après obtenir un entretien en entreprise me semble plus facile qu'un concours même si c'est aléatoire. Il y a du monde mais pas autant je pense qu'un concours par exemple. Les concours tous les ans on perd 1 an.

Je pense que ça pourrait m'intéresser. Je ne connaissais pas ce métier. Quels masters 1 et 2 avez-vous suivi ? Est ce qu'un master droit privé peut mener à ce genre de domaines ? Et quel M2 faut-il viser ?

Mon problème est que je suis coincée au Cavej qui propose 3 masters et pas de possibilité de choisir des options qui sont imposées.

J'avais appelé ma fac de rattachement. En juin on m'avait dit qu'on pouvait revenir en présidentiel mais qu'il fallait attendre les résultats de mon rattrapage puis après mon rattrapage je les ai rappelé et là on m'a dit que ce n'était plus possible. Entre nous jugez l'absurdité de la chose. Je n'ai pas mes résultats de rattrapage donc comment aurais-je pu demander un transfert en juin vu que je ne sais même pas si ma L3 est validée comme mes résultats n'ont lieu que mi octobre ?

Le Cavej propose 3 masters droit privé/affaire et droit public (sans choix d'options) et j'ai lu les avis de patrick morvan. Selon lui, il est difficile d'avoir un M2 quand on passe par le cavej car le contenu et le volume horaire n'est pas aussi important que le contenu d'un M1 plein temps et parce que je pense que comme tout prof universitaire il doit penser qu'un prof apprend mieux qu'un élève en autodidacte.

Qu'en pensez-vous ? Merci encore de toutes ces infos c'est très agréable d'avoir quelqu'un qui se donne ce mal pour répondre.

Cordialement.

Par **joaquin**, le **17/09/2014** à **08:07**

Bonjour,

J'ai une maîtrise en droit privé des affaires, mais un master en droit privé devrait faire l'affaire. L'important, c'est le droit commercial (droit de la concurrence) et le droit de la consommation. Mais je vous conseille de passer plusieurs concours (Impôts, travail, Dgccrf). Tous ces concours ont des dominantes juridiques et/ou économiques où les étudiants en droit ont toutes leurs chances.

Passez aussi les concours de catégorie B (on arrive toujours après à gravir les échelons par la promotion interne).

Cordialement

Par **bea**, le **17/09/2014** à **09:56**

Bonjour,

En fait j'ai demandé l'avis au prof morvan et il m'a dit ça.

"Ecrire un mémoire ne servira à rien.

Pour le reste, vous faites partie des étudiants âgés. Après 28 ans, vous pouvez être admise en M2 mais les gens qui ont connu la vie active restent des exceptions. Pour vous, les M2 en formation permanente sont plus adaptés (sauf que moi je n'ai pas de patron et que si je fais une formation c'est pour en voir un...et c'est rare les patrons qui financent une formation continue moi on me l'a tjs refusé).

Votre parcours et le CAVEJ ne sont pas vos seuls handicaps. Il y a surtout les notes que vous avez obtenues qui servent à départager tous les étudiants (parce que j'ai redoublé). On va vous éliminer pour vos « erreurs ». En réalité, s'il y a 24 places dans un M2, il y aura 24 étudiants (largement) qui seront recrutés grâce à un parcours plus linéaire et plus classique que le vôtre. Ce n'est que si le directeur du M2 veut mettre un peu de maturité dans son diplôme qu'il peut être tenté de prendre une personne plus âgée. Pour les M2 (en affaires, droit notarial, droit privé...), il y a peu de chances."

Du coup vous me conseillez quand même de faire un M1 ? Je risque de ne jamais avoir de M2 selon lui. Je me dis que je devrais peut être + chercher une école accessible en bac+3 qui me donnerait un M2 bac+5 avec du droit de la conso dedans mais je ne vois pas trop où faire ça (il y a bcp d'école c'est dur d'en trouver une sérieuse et à un prix correct) J'aimerais mieux qqchose reconnu d'Etat car il y a aussi pas mal d'arnaques. Perso je me sens pas l'âme d'une commerciale et un job comme le votre me semble + ds la lignée du droit. Moi c'est pas mon truc par ex de vendre des produits bancaires à des gens du style banque. Je suis + droit/conseil/rédiger des actes.

Je trouve que je manque de compétences et j'ai besoin de me former l'alternance m'est fermée. De + si je fais une école, il me faut une rentrée décalée car mes résultats sont mi octobre (pr ne pas perdre un an). Genre école accessible en bac+3 avec une licence de droit.

Merci pour l'info sur votre parcours. Je pense après que vous votre parcours était linéaire. Mon problème a moi est que le mien est parti de travers et apparemment ca va jouer contre moi.

Pour les concours j'ai peur de pas y arriver car il y a bcp de monde. Si je rate j'ai rien. Pour les concours vous les avez préparé juste avec des bouquins ? Comment se donner toutes les chances pour les réussir ? Ds votre domaine il y a bcp de postes ? ca ressemble qd même à du conseil. Par contre est ce qu'il faut forcément un M2 pour bosser ds votre domaine ? Je ne sais pas si je dois faire un M1 si je ne peux pas avoir de M2 derrière.

Les 2 M1 du cavej sont :

<http://www.e-cavej.org/12/26/formations/maitrise-en-droit/mention-droit-prive-programme.html>

ou

<http://www.e-cavej.org/14/33/formations/maitrise-en-droit/mention-droit-des-affaires-tableau-de-bord-semester-1.html>

Vous en pensez quoi ? sachant que cette année c'est trop tard pour les présidentiels (mauvaise info de la part de la fac).

Merci.

Par **joaquin**, le **17/09/2014** à **16:10**

Mon parcours n'est pas linéaire, loin de là. J'ai commencer à bosser à la DGCCRF à 36 ans. Avant, j'ai fait pas mal de boulots, dont auditeur pour un commissaire aux comptes pendant 10 ans. Pour passer les concours de catégorie A, il faut juste un Bac+3, pour les concours de catégorie B, parfois un bac suffit. Mais je ne vous cache pas que nous avons de nombreux concourants qui ont des BAC+5 voire plus.

Le master 1 en droit des affaires, c'est pas mal pour passer le concours de la DGCCRF, mais aussi celui des impôts et du travail. Après, c'est à vous de voir ce que souhaitez faire, mais à 29 ans, vous êtes encore assez jeune pour entreprendre une nouvelle carrière.

Ne vous laissez pas décourager trop vite.

Cordialement

JG

Par **bea**, le **18/09/2014** à **21:24**

Merci beaucoup pour tous vos conseils et d'avoir répondu aussi vite, je vais tenter de creuser vos pistes.

Cordialement

Béatrice.